



学校教育目標

市川市立大洲中学校だより 6月号

さん さん
燦 燦

心豊かで活力のある生徒の育成



本校HP



令和3年6月9日

自立と自律

梅雨が近づき、気温と湿度が上がってきました。生徒の皆さんは、今週末の体育祭に向けて、連日、練習に励んでいるところです。新型コロナウイルス感染予防でマスクを着用していますが、あわせて熱中症予防対策に気を遣っています。

大洲中の皆さんに身につけてもらいたい「じりつ」の話です。「じりつ」という言葉には「自立」と「自律」の2つの意味があります。それぞれの意味は辞書を引くと次のように書いてあります。

「自立」 他の援助や支配を受けず、自分の力で判断したり身を立てたりすること。ひとりだち。

「自律」 自分の行為を主体的に規制すること。外部からの支配や制御から脱して、自身の立てた規範に従って行動すること。

(岩波書店『広辞苑』より)

まず、「自立」です。他の人の力に頼らないで、自分のことは自分ですということ。毎朝、家に人に起こされなくても自分で起きる、部屋の片付けを自分でするなど、きちんとできているでしょうか。自分の日常生活を振り返ってみて、今まで家族や友だちに頼っていたものがあれば、まずは自分一人の力でがんばってみてください。それが「自立」することにつながっていくと思います。学習や学校の活動も自分から主体的に取り組んでください。そうすることによって新しい世界や可能性が広がってきます。さらには、「自立」して、自分が周りの人のために貢献することができるようになってほしいと思います。

次に、「自律」です。「自らを律する」とは自分で自分をコントロールする、マネジメントすることです。家族や先生から「～しなさい」と言われて行動することを自律の対義語で「他律」と言います。人から言われる前に自分で考えること、考えて行動することができるようになってほしいと思います。学校や社会の中で生活していくには、自分に厳しくならないといけません。また、人とうまく関わっていくためには、自分の気持ちをコントロールする力が必要です。自分の考えや主張をすることも大事ですが、同時に周りの人のことを考えて行動することも大切です。相手や周りの人がいやな気持ちにならないように言い方や行動の仕方を工夫することも必要です。「自律」は、社会でいろいろな人と協働していくためにとても大切な力です。

今まさに大人になる入り口に立っている中学生の皆さんには、「自立」した人、「自律」できる人になってほしいと願います。

生徒総会を開催しました。

5月14日(金)に生徒総会が行われました。今回は新型コロナウイルスの感染予防のため、体育館には3年生と役員が入り、1、2年生は教室でYouTubeのライブ配信でつないで開催するという新しい試みに挑戦し、見事に成功させてくれました。今後、様々な場面で活用したり、いろいろな人とつながりを持つ可能性が広がりました。

総会では、令和3年度の生徒会本部、専門委員会、部活動の活動計画と予算が審議され、また、その他の審議でたくさんの質問と回答が交わされました。

生徒会本部役員をはじめ、専門委員会委員長、部活動部長、学年学級委員の皆さんが、しっかりと準備にあたってくれたおかげですばらしい生徒総会となり、質問をする人や説明をする人、そしてそれを聞いている生徒全員が、とても立派でした。生徒会活動スローガンの「一人一人が誇れる学校を創ろう」という思いがとてもよく伝わってきました。生徒総会で決まったことを基に、今年度の生徒会諸活動に取り組んでください。



大洲中生 部活動の活躍！

5月3、4日 浦安市総合体育館
千葉県中学校バドミントン選手権大会
女子ダブルス3位 M.Rさん(3-2)、M.Yさん(3-4)
男子シングルス3位 T.Aさん(3-3)



第1回学校運営協議会を開催

5月28日(金)大洲中学校地域開放室にて第1回学校運営協議会を開催しました。市川市は、全ての市立幼稚園・小・中学校をコミュニティ・スクールとし、学校運営協議会と地域学校協働本部が設置されています。学校運営協議会は、地域住民や保護者の代表が委員となり、校長が作成する学校運営の基本方針を承認したり、学校関係者評価をしたり、地域・保護者の意見を学校運営に反映させ、学校の教育活動の充実について話し合います。今回の協議会の内容は、委員の任命、会長・副会長の選出、令和3年度学校運営の基本方針について、学校の近況報告、諸連絡等でした。

学校運営に関する話し合いの中で、昨年度委員の方を対象に実施したアンケートから地域の方の3つの願いが再確認され、各委員から活発なご意見をいただき、令和3年度学校経営方針を承認していただきました。

次回第2回は7月13日(火)に開催いたします。

令和3年度 市川市立大洲中学校 学校運営協議会委員 ◎会長 ○副会長



氏名	所属
大森 喜市 様	大洲自治会 会長
荒井 守孝 様	市川南自治会 副会長
安東 俊明 様	新田四丁目自治会 会長
河合 正昭 様	市川市立大洲中学校ブロックコミュニティクラブ委員長
◎武井 清健 様	元市川市立大洲中学校ブロック少年健全育成連絡協議会 会長
佐伯 康治 様	北越コーポレーション株式会社関東工場事務部 部長
道口 雄一郎 様	元市川市立大洲中学校学校評議員 元市川市立大洲中学校 PTA 会長
緑川 友絵 様	市川市立大洲中学校 P T A 会長
北島 泰信 様	市川南・大洲地区民生委員児童委員協議会会長 地域学校協働活動推進員
◎石橋 行雄 様	元公立小学校 校長 元市川市立大洲中学校学校評議員
稲川 一男 様	市川市立大洲中学校 校長
大熊 和男 様	市川市立大洲中学校 教頭

6、7月の主な行事予定

6月 9日(水) 予行練習 定例研	7月13日(火) 第2回学校運営協議会
11日(金) 体育祭(弁当持参)	15日(木) 1年保護者会
14日(月) 体育祭予備日(弁当持参)	16日(金) 給食最終日 2年保護者会
15日(火) 県民の日 放課後諸活動中止	20日(火) 終業式
22日(火) 期末テスト①	21日(水) ~ 夏季休業
23日(水) 期末テスト②	8月31日(火) まで
25日(金) 部活動壮行会	
28日(月) 到達度テスト 3年	
29日(火) 3年進路保護者会	

校長室より

◆6月に入り、気温と湿度が高い日が多くなってきました。熱中症予防対策として、こまめな水分補給を心がけ、朝食と睡眠をしっかりとってください。

◆学校の水泳授業については、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、市川市では今年度、プールにおける実技指導は行わないこととしました。座学で水泳の事故防止に関する心得について学びます。

◆大雨シーズンを前に、避難に関する情報が大きく変わりました。災害対策基本法の改正によって、大雨警戒レベルについて、レベル3が「高齢者等避難」、レベル4が「避難指示」、レベル5が「緊急安全確保」に変更されました。(レベル4は、これまでの「避難勧告」を廃止し、「避難指示」に一本化されました。) 気候変動によりこれまでにない大雨や災害が発生することが考えられますので、ご家庭でも備えについてご確認ください。
(文責 校長)